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НА ЧЕМ СОШЛИСЬ ВЛАСТЬ И БИЗНЕС ПО ИТОГАМ 

ИНВЕСТИЦИОННОГО ФОРУМА 

Фискальная система станет проще, а контроль за бизнесом ослабят. 

Улучшение условий должно сподвигнуть предпринимателей зарабатывать 

больше и создавать рабочие места, тем самым оживляя экономику 

регионов. Таковы краткие итоги Российского инвестиционного форума, 

который завершился 16 февраля. 

В Сочи решали, как снизить бюджетный дефицит регионов, а пока им 

пообещали дополнительные деньги для повышения минимального размера 

оплаты труда (МРОТ), написала "Российская газета". "В правительстве 

принято решение за счет резервного фонда оказать поддержку регионам на 

увеличивающийся МРОТ", - объявил министр финансов Антон Силуанов. 

Вырасти МРОТ должен уже с 1 мая 2018 года. Регионы заложили на эти 

цели 27 миллиардов рублей, но еще пяти миллиардов не хватает. 

Главным помощником в нелегком деле наполнения бюджетной казны 

должен стать бизнес. Ему пообещали включить неналоговые платежи в 

Налоговый кодекс или закрепить в отдельном законе. Пока власти изучают 

оба варианта, но деловому сообществу интереснее второй сценарий. "Для 

нас важнее был бы отдельный закон, тогда все репрессивные налоговые 

меры не будут распространяться на неналоговые платежи, - заявил 

"Российской газете" президент Торгово-промышленной палаты Сергей 

Катырин. - Если мы хотим разгрузить бизнес от уголовного и 

административного преследования, нужно выводить как можно больше 

норм из-под репрессивного преследования". 

Зато уже прорисовываются общие черты обновления контрольно-

надзорной системы, и в этом вопросе между властью и бизнесом 

разногласий нет. "Мы предлагаем и будем вносить на обсуждение 

правительства в ближайшее время тяжелое решение для бюрократии, 

которое называется регуляторная гильотина. Установить законом 

требования по пересмотру всех устаревших норм и правил, которые были 

приняты до 2010 года - до того момента, пока не была внедрена процедура 

оценки регулирующего воздействия", - сказал министр по вопросам 

открытого правительства Михаил Абызов. Это позволит пересмотреть 

около двух миллионов нормативных актов, которые мешают работать 

предпринимателям. 

В частности, бизнес выступает за закрытый перечень оснований для 

проверок. Пока перечень открыт, остаются возможности для его 

постоянного расширения, в итоге дополнительных оснований может 

оказаться больше указанных в списке, поясняет Катырин. 

Существенное упрощение административных процедур ждет 

предпринимателей в сфере таможенного регулирования. Благодаря 
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внедрению электронного документооборота уже в 2018 году Федеральная 

таможенная служба ускорит оформление при импорте товаров до двух 

часов, а при экспорте и вовсе до нескольких минут. 

Физлицам пообещали снижение порога беспошлинного ввоза товаров 

по почте. Сейчас платежи не взимаются, если стоимость товара не 

превышает одной тысячи евро. Но поток таких посылок растет 

лавинообразно, поэтому порог будет снижаться до 200 евро. В этом году 

минфин намерен запустить эксперимент по взиманию таможенных 

платежей через "Почту России". Она будет заключать соглашения с 

торговыми интернет-платформами, через которые россияне заказывают 

товары, затем собирать платежи и перечислять их в бюджет. Если 

эксперимент окажется удачным, можно будет перейти в 

полномасштабному взиманию платежей в новом режиме, пояснил 

заместитель министра финансов Илья Трунин ("Знак согласия"). 

Участники Российского инвестиционного форума в Сочи в 2018 году 

заключили 538 соглашений о сотрудничестве на общую сумму в 794 млрд 

рублей. Об этом пишет ТАСС со ссылкой на организатора форума - фонд 

"Росконгресс". 

Крупнейшими сделками в рамках форума стали продажа 29,1% акций 

ретейлера "Магнит" банку ВТБ на сумму 138 млрд рублей, соглашение 

между ВЭБ и "Русал Тайшет" о строительстве Тайшетского алюминиевого 

завода мощностью 429 тыс. тонн стоимостью 80,3 млрд рублей, а также 

соглашение между Ростовской областью и "Автодором" о строительстве 

автомагистрали вокруг Аксая на сумму в 77,4 млрд рублей. 

В форуме приняли участие 896 представителей российского бизнеса, 

а также 204 представителя иностранных компаний. Таким образом, 

количество участников форума увеличилось на 27% по сравнению с 2017 

годом ("Участники инвестиционного форума в Сочи заключили 538 

соглашений на сумму 794 млрд руб"). 

Участники и гости форума активно посещали выставку 

инвестиционных проектов, знакомились с инвестиционным и экономическим 

потенциалом регионов. На стендах были представлены реальные проекты, 

находящиеся в инвестиционной и эксплуатационной фазах проектного цикла, 

пишет "Комсомольская правда". Свои инвестиционные возможности 

продемонстрировали 52 субъекта России. "Новинками Форума" можно 

назвать работу специальной коммуникационной площадки — Кейс-зоны, где 

участники получили возможность презентовать свой инвестиционный проект 

перед отечественными и зарубежными инвесторами, познакомиться с 

актуальными мировыми тенденциями по заданной проблематике и 

расширить свои компетенции. 

Впервые на Форуме был реализован новый формат мероприятия — 

"Открытый диалог с Губернатором". Благодаря этому, на площадке Кейс-

зоны посетители — представители бизнеса, госструктур, инвестиционных 

компаний и СМИ — смогли принять участие в неформальных беседах с 

https://rg.ru/2018/02/18/reg-ufo/na-chem-soshlis-vlast-i-biznes-po-itogam-investicionnogo-foruma-v-sochi.html
http://tass.ru/forumsochi2018/articles/4971323
http://tass.ru/forumsochi2018/articles/4971323
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главами субъектов о возможностях развития бизнеса в регионе, 

инвестиционной экосистеме и планах на будущее. 

Еще одним "новшеством" на Форуме "Сочи-2018" стала платформа для 

НКО. Лаборатория НКО — новая инновационная социальная платформа 

Фонда "Росконгресс" для продвижения и поддержки развития системной 

благотворительности в России и консолидации некоммерческого сектора на 

международном уровне. Лаборатория НКО — это пространство, 

посвященное деятельности российской благотворительности: место для 

презентаций успешных и инновационных проектов, коворкинг для обмена 

идеями и компетенциями. 

К открытию Форума "Сочи-2018" Фонд "Росконгресс" приурочил 

запуск нового информационно-аналитического портала. Платформа 

представляет интерактивную библиотеку знаний и систему навигации по 

сессиям, спикерам и экспертам, аналитическим материалам, темам 

мероприятий Фонда ("Итоги работы Российского инвестиционного 

форума в Сочи-2018"). 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев в интервью "ТАСС" по 

итогам форума рассказал о подходах к поддержке регионов, 

реструктуризации региональных долгов, корректировке налоговой системы и 

неналоговых платежей, а также о развитии экономики в условиях санкций и 

регулировании интернета. 

Он отметил, что это единственный форум, где основная повестка дня 

заточена под регионы. "Это единственное место, где на прямой линии 

встречаются ключевые руководители экономических и социальных ведомств 

правительства, вице-премьеры и губернаторы, руководители регионов, 

некоторых правительств регионов, - сказал Медведев. - Сегодня таковых 

было 75. Это значительная цифра. Причем разговор носит откровенный, 

подчас нелицеприятный характер. Вопросы острые. Ответы тоже могут быть 

острые. Потому что всегда есть разные позиции и есть о чем поговорить и 

поспорить". 

По словам Дмитрия Медведева, в настоящее время Россия вышла на 

уровень достаточно развитых федеративных государств и теперь актуальным 

является вопрос о подходах к развитию регионов.  

"Можно просто сказать:  "Регионы, развивайте свой экономический 

потенциал, у вас есть доходы, на эти доходы и живите. Хорошо сработали — 

будут высокие доходы, не очень хорошо, новых производств не создали, 

точек роста не смогли образовать — значит, будет хуже, - отметил Дмитрий 

Медведев. - Есть другой подход. Надо деньги централизовать и выравнять 

условия. И в том и в другом подходе есть отрицательные моменты. Нельзя 

бросать регионы, у которых слабая экономическая база, но, с другой 

стороны, нельзя плодить иждивенчество. Надо, чтобы регионы занимались 

своей инвестиционной политикой. Да, у кого-то есть нефть, у кого-то ее нет. 

У кого-то есть большое промышленное производство, у кого-то хороший 

аграрный сектор. А у кого-то вообще все сложно. Поэтому нам все равно 

https://www.stav.kp.ru/daily/26796.5/3830943/
https://www.stav.kp.ru/daily/26796.5/3830943/
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придется использовать два этих подхода: и максимальным образом 

стимулировать экономическую активность регионов, и, с другой стороны, 

обязательно все-таки выравнивать условия. Потому что люди, которые живут 

в наших 85 субъектах Федерации — это всё граждане Российской 

Федерации. И они имеют право на весь набор социальных прав и 

соответствующих решений, которые принимаются в масштабах государства". 

Завершая тему форума, Медведев назвал его  очень неплохим 

инструментом, который дает возможность обсудить экономические вопросы, 

обсудить региональную повестку дня и показать, каким образом развивается 

один из наших ведущих курортов как в нижнем кластере, так и в горном 

кластере.("Дмитрий Медведев: нельзя бросать слабые регионы, но 

нельзя и плодить иждивенчество"). 

 

ГЛАВА МИНЗДРАВА РФ РАССКАЗАЛА ОБ АККРЕДИТАЦИИ 

МЕДРАБОТНИКОВ 

16 февраля в Сочи завершился Российский инвестиционный форум, в 

котором приняла участие глава Минздрава Вероника Скворцова. В интервью 

"Известиям" она рассказала об инвестпроектах в медицине, аккредитации 

врачей, а также о том, когда будут модернизированы все детские 

поликлиники страны, зачем сотрудники регистратур проходят курсы 

вежливости и кто уговорит россиян вести здоровый образ жизни. 

По словам Скворцовой, аккредитация медработников – это механизм 

допуска к профессиональной деятельности, который позволяет оценивать, 

во-первых, теоретические знания - с помощью беспристрастного тестового 

экзамена по типу школьного ЕГЭ. Во-вторых, умения и навыки - по 

международному экзамену ОСКЭ (объективный структурированный 

клинический экзамен). Он проводится с помощью компьютерных 

тренинговых программ, симуляторов, которые позволяют оценить, насколько 

человек может применить свои знания на практике. Третий экзамен, 

традиционный для России, - на клиническое мышление. То есть на 

возможность быстро и правильно принимать решения (стратегические и 

тактические) по диагностике, лечению и реабилитации. 

"В этом году мы внедряем в систему аккредитацию выпускников 

медицинских  колледжей. С 2019 года вводится аккредитация выпускников 

ординатур по узким медицинским специальностям. Меняется время обучения 

в ординатуре - оно будет варьировать от одного года до пяти лет, в 

зависимости от специальности. Структура ординатур станет модульной. 

Чтобы человек, проучившийся, например, три года в ординатуре по 

нейрохирургии, мог пройти аккредитацию и приступить к работе с 

выполнением вмешательств средней сложности. Но в то же время мог 

продолжить обучение в ординатуре в течение еще двух лет, чтобы стать 

специалистом экстра-класса - заниматься нейроонкологией, сложнейшими 

нейрососудистыми операциями".  

http://tass.ru/forumsochi2018/articles/4965172
http://tass.ru/forumsochi2018/articles/4965172
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"Наша задача — до 2021 года включить в систему аккредитации всех 

медицинских работников с высшим и средним медицинским образованием. 

А далее внедрять повторную аккредитацию, которая должна проводиться не 

реже раза в пять лет на основе непрерывного профессионального 

образования.  

Бороться с очередями в лечебных учреждениях, по словам Скворцовой, 

планируется с помощью устранения дефицита кадров и внедрения 

бережливых технологий. Суть проекта "Бережливая поликлиника" 

заключается в том, что в любом медицинском учреждении проводится не 

только жесткая инвентаризация материальных объектов, но и скрининг 

организационных и технологических процессов. Выявляются логистические 

ошибки и несовершенства, которые заставляют людей долго ждать, создают 

очереди и риски инфицирования от заболевших. Далее создается план 

устранения несовершенств. Например, изменяется работа входной группы — 

организуются раздельные входы для здоровых и больных пациентов, 

вводится навигация движений пациентов, создаются удобная  регистратура и 

отдельный call-центр, чтобы регистратор не отвлекался и занимался только 

посетителями. Расширяется спектр возможных механизмов записи на прием 

к врачу. Уже во всех регионах страны внедрена электронная запись: через 

интернет и терминалы в поликлинике. 

В рамках проекта вводится психологический тренинг и тестирование 

для регистраторов и другого персонала, который работает с людьми.  

"Очень важно, чтобы эти специалисты любили других людей, чтобы 

посетители их не раздражали, не вызывали желания нагрубить. Для этой 

работы подбираются доброжелательные люди. Даже то, что им ввели дресс-

код - одинаковые халаты, эмблемы, косынки, - создает иную атмосферу 

("Все медработники пройдут аккредитацию до 2021 года"). 

Глава Минздрава РФ Вероника Скворцова на встрече с медиками в 

аккредитационно-ситуационном центре Мордовского медицинского 

института рассказала, что начавшаяся в России аккредитация медицинских 

работников будет проводиться "индивидуально и деликатно". 

"Аккредитации — итог профессиональной деятельности. Нужно 

продемонстрировать свои профессиональные умения по конкретной 

специальности", — пояснила медикам Скворцова. 

Она напомнила, что в 2016 году аккредитация началась с выпускников 

двух факультетов – фармации и стоматологии. В 2017 году были 

аккредитованы уже 32,5 тысячи человек — выпускники всех базовых 

медицинских специальностей. В этом году будут аккредитованы выпускники 

всех медицинских колледжей. С 2019 года начинается поэтапная 

аккредитация выпускников ординатур. "И только к 2020- 2021 году подойдем 

к тому, чтобы все сообщество в эту систему погрузить", — отметила 

министр. 

Она добавила, что для практикующих медиков аккредитация будет 

проходить иначе, чем для совсем молодых специалистов. 

https://iz.ru/709746/kirill-poliakov-valeriia-nodelman-roman-kretcul-elina-khetagurova/vse-medrabotniki-proidut-akkreditatciiu-do-2021-goda
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"Ваши заслуги, ваши отчеты о каждодневной профессиональной 

деятельности, отсутствие нареканий — это все будет идти в зачет. И кроме 

того, сейчас мы делаем первые шаги в системе профессионального 

непрерывного образования. Непрерывное образование позволяет засчитывать 

кредитными баллами участие в конференциях, изобретения, статьи. Любая 

деятельность, связанная с вашей профессиональной деятельностью, будет 

давать дополнительные кредитные баллы для того, чтобы максимально 

быстро пройти аккредитацию", — сказала глава Минздрава. 

Она заверила, что аккредитация будет проводиться с глубоким 

уважением к медикам. "Будет проведена очень аккуратная работа со всем 

сообществом, никто ни в какую неловкую ситуацию поставлен не будет, мы 

будем всем помогать. Это все будет очень индивидуально и очень деликатно 

проведено, поэтому волноваться не надо", — пояснила Скворцова 

("Скворцова рассказала, как будет проходить аккредитация медиков"). 

Ранее, общаясь со студентами и медицинским сообществом,  Вероника 

Скворцова сообщила, что законопроект о медицинских работниках, повторно 

или регулярно нарушающих протоколы лечения пациентов, находится на 

последнем этапе согласования. "Сейчас разработан законопроект, он 

находится на последнем этапе согласования в главном правовом управлении 

президента, когда при повторном нарушении клинических рекомендаций 

главный врач сможет направлять того специалиста, кто регулярно нарушает 

клинические рекомендации, на внеочередную аккредитацию для 

подтверждения соответствия той деятельности, которой человек занимается", 

- цитирует Скворцову ТАСС ("Минздрав: законопроект о нарушающих 

протоколы лечения врачах почти согласован"). 

Качество и доступность первичной медико-санитарной помощи в 

сельской местности необходимо повышать целым комплексом мер, в том 

числе нестандартных, считают в Совете Федерации.  

"Качество жизни напрямую зависит от доступности медицинской 

помощи", — приводит "Парламентская газета" слова председателя комитета 

Совета Федерации по социальной политике Валерия Рязанского. 

Парламентарий напомнил о том, что в настоящее время для приближения 

медицинской помощи к сельским жителям используются различные 

выездные формы работы. В том числе — оснащённые современным 

оборудованием социальные автопоезда и "поликлиники на колёсах". Также 

развивается санитарная авиация. 

В ходе "парламентских слушаний"  рассмотрят практики внедрения 

принципов семейной медицины в сельской местности посредством 

проектного управления. Также они обсудят роль муниципалитетов в 

процессе создания инфраструктуры семейной медицины и опыта 

государственно-частного партнёрства при организации первичной медико-

санитарной помощи ("Доступность первичной медпомощи в сёлах 

повысят"). 

 

https://ria.ru/society/20180220/1514996766.html
http://tass.ru/obschestvo/4975613
http://tass.ru/obschestvo/4975613
https://www.pnp.ru/social/dostupnost-pervichnoy-medpomoshhi-v-syolakh-povysyat.html
https://www.pnp.ru/social/dostupnost-pervichnoy-medpomoshhi-v-syolakh-povysyat.html
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У ЖИЛЬЦОВ ПОЯВИТСЯ ПРАВО ОТКАЗАТЬСЯ ОТ ПОСРЕДНИКОВ 

ПРИ ОПЛАТЕ ЗА ГАЗ, ТЕПЛО И ВОДУ 

В ближайший месяц в ЖКХ могут появиться новые правила оплаты 

коммунальных услуг. Счет окажется на стороне жильцов, поскольку они 

избавятся от алчных посредников - управляющих компаний. И сами начнут 

заключать договоры, напрямую платить за услуги поставщикам воды, тепла 

и газа. Так, как сейчас это происходит с электроэнергией. 

Поставщикам ресурсов могут вменить обязанность устанавливать 

счетчики. И не только общедомовые, но и индивидуальные, внутри 

квартир. От посреднических услуг добросовестных управляющих компаний 

можно не отказываться - здесь право выбора остается за собственниками 

жилья. Министр жилищно-коммунального хозяйства и строительства 

Михаил Мень рассказал "Российской газете", что он надеется на принятие 

этих важных решений уже в весеннюю сессию Госдумы. 

Как отметил министр, со ссылкой на данные Росстата, за второй 

квартал прошлого года общий объем дебиторской задолженности в сфере 

ЖКХ составил один триллион 243 миллиарда рублей. При этом долги 

управляющих организаций - это почти 250 миллиардов рублей. То есть 250 

миллиардов рублей управляющие компании с потребителей собрали, но 

ресурсоснабжающим компаниям эти деньги так перечислены и не были. 

Принятие закона  должно привести к тому, что недобросовестные 

управляющие компании уйдут с рынка, а платежная дисциплина в целом 

повысится. 

Для потребителя по сути ничего не изменится. Также будет 

приходить платежный документ. Единственной разницей будет то, что 

средства будут перечислять напрямую поставщикам ресурсов, а на счета 

управляющих компаний будет попадать только плата за жилищные услуги - 

уборку, содержание дома, текущий ремонт и так далее.  

Собственникам будет предоставлено право принять решение о 

переходе на прямые договоры на общем собрании, у ресурсоснабжающей 

будет право попросить отложить такой переход, но не более чем на три 

месяца - для того чтобы подготовить всю необходимую инфраструктуру 

для начисления платежей. 

Правительством законопроект уже поддержан. По поручению 

президента, в марте 2018 года документ должен быть принят. Минстроем 

разработаны проекты необходимых изменений в подзаконные нормативные 

правовые акты. Так что переход на прямые расчеты произойдет уже совсем 

скоро. Законопроект предусматривает, что такая возможность появится с 1 

апреля текущего года ("В чью пользу счет?"). 

Госдума направит в Минстрой замечания по единой методике расчёта 

стоимости жилищных услуг, пишет "Парламентская газета". Об этом 

сообщил первый зампред Комитета Госдумы по жилищной политике и ЖКУ 

Александр Сидякин на заседании Экспертного совета комитета.   

https://rg.ru/2018/02/21/kak-izmeniatsia-pravila-oplaty-kommunalnyh-uslug.html
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По итогам заседания экспертного совета в Госдуме будут 

подготовлены замечания к проекту рекомендаций Минстроя. Например, есть 

вопросы по типам домов. Сейчас их только восемь. Нет разделения на 

панельные, кирпичные, монолитные, деревянные. Эти дома разные по 

стоимости обслуживания, и это нужно учитывать при формировании 

тарифов. Если установить единый тариф для жителей домов, разных по 

комфорту и году постройки, жители будут жаловаться. На заседании 

предложили перед принятием единой методики расчёта тарифов провести 

обсуждение в регионах и опробовать её на нескольких домах в разных 

регионах.  Ряд экспертов считают, что этот нормативный акт должен носить 

рекомендательный характер. Александр Сидякин не согласен с таким 

подходом. 

"Предстоит выработать механизмы по ограничению роста платы, а 

рекомендательный характер означает, что можно это делать, а можно и не 

делать, и многие муниципалитеты могут проигнорировать рекомендации 

правительства", — сказал депутат. Он подчеркнул, что меры 

предпринимаются в первую очередь в интересах граждан, а не в интересах 

муниципалитетов и управляющих компаний ("Коммунальные тарифы 

будут определять по единой методике"). 

 

РАЗВИТИЕ ЦИФРОВОЙ ЭКОНОМИКИ ОБСУДИЛИ В ГОСДУМЕ 

Примерно за год Госдуме предстоит принять более 50 законов по 

разным вопросам цифровой экономики. В нижней палате парламента отводят 

на строительство нового "виртуального каркаса" страны 6-7 лет. Как России 

переходить "на цифру", депутаты посоветовались с правительством и 

экспертами из 20 регионов страны в рамках масштабных парламентских 

слушаний на тему: "Формирование правовых условий финансирования и 

развития цифровой экономики". 

Инициатор слушаний на важную для страны тему - спикер Госдумы 

Вячеслав Володин, который объявил вопросы законодательного обеспечения 

цифровой экономики приоритетом нынешней сессии, пишет "Российская 

газета". России, уверен он, необходимо производить и экспортировать 

высокотехнологичную продукцию, технологии в сфере IT. 

Глава Минкомсвязи Николай Никифоров рассказал, что программа 

кабмина предполагает подготовку и принятие 50 законов на цифровую тему. 

Среди них поправки о внедрении указанных технологий на финрынке, о 

налоговых преференциях для компаний и, конечно, о безопасности данных. 

Согласно программе развития цифровой экономики, доля тех россиян, 

которые владеют цифровыми навыками, должна составить 40% от 

численности населения к 2024 году, рассказал Никифоров. 

Особо остановился министр на "электронных паспортах" с данными 

для идентификации каждого гражданина. С помощью такого универсального 

ключа россиянин будет совершать разного рода виртуальные операции. "Это, 

по сути, альтер-эго человека", - уточнил министр. Так что электронные 

https://www.pnp.ru/politics/kommunalnye-tarify-budut-opredelyat-po-edinoy-metodike.html
https://www.pnp.ru/politics/kommunalnye-tarify-budut-opredelyat-po-edinoy-metodike.html
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паспорта и все, что ними связано, - это прерогатива государства, нельзя 

отдавать это на откуп бизнеса, подчеркнул Никифоров. Прообраз такой 

системы уже реализован на сайте госуслуг, уточнил он ("Прыжок в 

будущее"). 

Первый заместитель председателя правительства России Игорь 

Шувалов, рассказал о цифровых механизмах отслеживания маркированных 

товаров в России, сообщает корреспондент "Газеты.ru". 

По его словам, в формате эксперимента была запущена цифровая 

маркировка табачных изделий, на основании которого к концу года можно 

будет принять решение, какой тип маркировки будет применим в России и на 

пространстве ЕАЭС. 

"Хотим добиться того, чтобы через цифровые механизмы 

прослеживания мы видели не только как отмаркирован товар. Он должен от 

производителя выйти с защищенным кодом и выбыть из торговой сети в 

пользу потребителя – это должна считать машина – но мы хотим видеть и 

физическое перемещение таких товаров. Для этого все технологические 

возможности есть, юридической рамки для этого нет", – заявил Шувалов. 

Он напомнил, что отдельные элементы цифровой экономики уже 

применяются в стране – это электронная маркировка табачной продукции и 

лекарств, меховых изделий в рамках Евразийского экономического союза 

(ЕАЭС), позволяющие снизить количество контрафакта. Однако на практике 

возникаем много споров, поскольку силы, препятствующие прозрачности 

торговых отношений в рамках союза, имеют "серьезные мускулы" 

("Шувалов рассказал о цифровых механизмах отслеживания 

маркированных товаров"). 

Цифровая экономика входит в число приоритетных направлений 

государственной политики, заявил журналистам заместитель председателя 

комитета Госдумы по контролю и регламенту Михаил Романов, пишет 

"Парламентская газета". 

"Цифровая экономика – это уже не гостья из будущего, а необходимый 

для процветания государства инструмент, обязательное условие 

конкурентоспособности на современном глобальном рынке, стратегическая 

составляющая экономического суверенитета государства, – считает 

парламентарий. – Ведущие российские эксперты утверждают, что банки 

потеряют до 60% прибыли к 2025 году, если не будут внедрять новые 

технологии. В то же время, по мнению финансистов, цифровая экономика 

менее, чем за десять лет сможет дать значительный прирост российскому 

ВВП. Но для достижения такого результата должна существовать 

комфортная и эффективная нормативная база. И здесь перед законодателями 

стоит целый комплекс задач. Например, необходимо урегулировать порядок 

передачи, идентификации и защиты данных, в том числе и персональных, 

установить правила определения используемого оборудования, 

законодательным путем расширить возможности цифровых технологий в 

https://rg.ru/2018/02/20/gosduma-primet-zakony-dlia-cifrovoj-ekonomiki.html
https://rg.ru/2018/02/20/gosduma-primet-zakony-dlia-cifrovoj-ekonomiki.html
https://www.gazeta.ru/business/news/2018/02/20/n_11193931.shtml
https://www.gazeta.ru/business/news/2018/02/20/n_11193931.shtml
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медицине, провести корректировку антимонопольных и налоговых норм в 

соответствии с требованиями экономики высоких технологий". 

Парламентарий также отметил, что государство должно отреагировать 

на распространение крипто-валюты и крипто-операций. Романов также 

назвал в числе приоритетных направлений работы развитие промышленной 

робототехники и киберсистем. Депутат напомнил, что ряд инициатив, 

касающихся цифровой экономики, уже готовы для внесения на рассмотрение 

палаты. Так, комитет Госдумы по финансовому рынку разработал 

законопроект о цифровых финансовых активах и о краудфандинге 

("Романов: цифровая экономика входит в число приоритетных 

направлений госполитики"). 

Зампред комитета Госдумы по образованию и науке Борис Чернышов 

предлагает создать в России министерство новых технологий и виртуальной 

реальности. Письмо с соответствующей инициативой он направил 

правительству страны, сообщает "RT". 

Парламентарий пояснил, что сегодняшние технологии виртуальной 

реальности вышли за рамки компьютерных игр и позволяют полностью 

погрузить человека в другой мир. Поэтому их можно успешно использовать в 

образовании, туризме, торговле, военной подготовке, медицине, психологии 

и спорте. 

Рынок технологий виртуальной реальности становится одним из самых 

перспективных на мировом рынке, отметил депутат. Тогда как создание 

отдельного министерства поможет России совершить прорыв и стать 

передовой страной в этой сфере. 

"Нельзя упускать подобный шанс и оставаться в стороне от развития 

технологий, способных совершить революцию в науке и обществе… 

Виртуальная реальность — это новое пространство человеческих 

возможностей, способное вывести развитие образования, науки, медицины, 

промышленности и многого другого на более высокий уровень… Цель 

ведомства будет состоять в поддержке, разработке и изучении отрасли 

виртуальной и дополненной реальности в нашей стране с использованием 

новых технологий для получения дополнительных доходов", — пояснил 

Чернышов. 

Он уверен, что министерство поможет в цифровизации населения 

России, что будет способствовать развитию экономики государства и 

укреплению благосостояния граждан страны. Так, врачи с помощью VR 

смогут вести удалённый приём больных, а ученики школ получат 

возможность запоминать материал с помощью "полного погружения" в него, 

что сделает процесс обучения более интересным ("В Госдуме предлагают 

создать министерство новых технологий и виртуальной реальности"). 

 

 

 

 

https://www.pnp.ru/economics/romanov-cifrovaya-ekonomika-vkhodit-v-chislo-prioritetnykh-napravleniy-gospolitiki.html
https://www.pnp.ru/economics/romanov-cifrovaya-ekonomika-vkhodit-v-chislo-prioritetnykh-napravleniy-gospolitiki.html
https://russian.rt.com/russia/news/484054-ministerstvo-virtualnoi-realnosti
https://russian.rt.com/russia/news/484054-ministerstvo-virtualnoi-realnosti
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ГОСДУМА ПРИНЯЛА ЗАКОН О ПРОДЛЕНИИ ДАЧНОЙ АМНИСТИИ 

Госдума на заседании в четверг приняла в третьем, окончательном 

чтении проект закона о продлении сроков дачной амнистии для объектов 

индивидуального жилищного строительства (ИЖС) до 1 марта 2020 года. 

Депутаты внесли поправки в законы "О государственной регистрации 

недвижимости", "О кадастровой деятельности" и "О введении в действие 

Градостроительного кодекса РФ". Ими продлеваются сроки окончания 

действия дачной амнистии в отношении объектов ИЖС "с 1 марта 2018 года 

до 1 марта 2020 года". Одновременно закон отодвигает также на 2 года "срок, 

в течение которого предельные максимальные цены (тарифы, расценки, 

ставки и т.п.) кадастровых работ в зависимости от видов объектов 

недвижимости, иных имеющих существенное значение критериев могут 

устанавливаться субъектами РФ". Как указал автор инициативы, глава 

комитета по госстроительству и законодательству Павел Крашенинников, 

закон может коснуться до одного миллиона россиян. 

В пояснительной записке напоминается, что в 2006 году был введен 

упрощенный порядок оформления прав граждан на недвижимость, в том 

числе на объекты ИЖС, - так называемая дачная амнистия. "С 2006 года в 

упрощенном порядке были зарегистрированы права более чем на 3,5 млн 

объектов ИЖС и более чем на 7 млн земельных участков, но с 1 марта 2018 

года оформление прав на объекты ИЖС будет происходить в общем порядке, 

что осложнит правообладателям процесс оформления прав",- говорится в 

сопроводительных документах. По словам Крашенинникова, для постановки 

на государственный кадастровый учет и регистрации права собственности 

может потребоваться разрешение на ввод в эксплуатацию. Кроме того, при 

отсутствии этого документа объекты ИЖС будут иметь признаки 

самовольной постройки и могут быть легализованы только в судебном 

порядке, опасается депутат. 

"Принятие законопроекта позволит гражданам оформлять в 

существующем упрощенном порядке свои права на принадлежащие им 

объекты индивидуального жилищного строительства (без необходимости 

получать разрешение на ввод объекта индивидуального жилищного 

строительства в эксплуатацию), что послужит целям дальнейшего 

стимулирования вовлечения в гражданский оборот объектов ИЖС и 

положительно скажется на динамике развития частного жилого сектора", - 

отмечается в пояснительной записке ("Госдума продлила дачную 

амнистию для объектов ИЖС до 1 марта 2020 года"). 

 

НИКОЛАЙ ПАТРУШЕВ ПРЕДУПРЕДИЛ ОБ УСИЛЕНИИ 

КИБЕРАТАК В ПРЕДДВЕРИИ ВЫБОРОВ 

В преддверии выборов президента России следует ожидать усиления 

применения политических, экономических и информационных акций, в том 

числе проведение киберопераций, внедрение в оборудование объектов 

критической инфраструктуры аппаратно-программных закладок, 

http://tass.ru/ekonomika/4980521
http://tass.ru/ekonomika/4980521
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направленных на нарушение работоспособности системы ГАС "Выборы". 

Об этом заявил секретарь Совета безопасности РФ Николай Патрушев на 

выездном совещании в Ростове-на-Дону, сообщила "Российская гназета". 

"Поэтому важно обеспечить строгое соблюдение требований по 

подключению информационных ресурсов и критических инфраструктур к 

компьютерным сетям общего пользования, в первую очередь к сети 

интернет", - заявил Патрушев. 

По его словам, сейчас отмечается существенное расширение 

диапазона задач компьютерной разведки спецслужб иностранных 

государств. Разрабатываются и реализуются сложные сценарии применения 

программных и технических средств, ориентированных на получение 

сведений, циркулирующих в информационно-телекоммуникационных 

сетях и информационных системах объектов критической информационной 

инфраструктуры РФ. 

"Так, в 2017 году произошло 3 инцидента массового внедрения 

программного обеспечения, шифрующего пользовательские данные. В 

результате было выведено из строя более полумиллиона компьютеров, в 

том числе на объектах информационной структуры Российской 

Федерации", отметил секретарь СБ РФ. 

Как отметил секретарь российского Совбеза, по-прежнему серьезную 

опасность представляет использование сотрудниками органов 

государственной власти регионов и местного самоуправления для решения 

служебных вопросов информационно-телекоммуникационных ресурсов, 

расположенных за пределами России, - Google, Yahoo и других. 

"Это - системный вопрос для всей России, но в Южном федеральном 

округе он стоит особенно остро", - подчеркнул Патрушев. 

Так на Юге России в 2017 году было зафиксировано более 91 млн. 

компьютерных воздействий на контролируемые информационные ресурсы, 

из которых 1737 признаны наиболее опасными ("Целевая атака"). 

 

ЭКСПЕРТЫ СЧИТАЮТ, ЧТО МЕДИЦИНА ВСКОРЕ СТАНЕТ 

ПОЛУПЛАТНОЙ 

Центр стратегических разработок (ЦСР) представил доклад, 

посвященный здравоохранению. Один из самых ожидаемых документов ЦСР 

фактически не содержит идей, которые можно считать "реформой 

здравоохранения", пишет "Коммерсант".  Большинство идей доклада вполне 

в русле текущих планов развития отрасли Минздравом. Главная идея доклада 

на ближайшие годы — "эволюционное" замещение участковых терапевтов (и 

существующих вакансий — до 30% штата) врачами общей практики. 

Уходящих на пенсию участковых терапевтов, в основном выступающих 

"первичными маршрутизаторами" пациентов в поликлиники и больницы 

(сейчас участок обслуживает около 2 тыс. жителей), предлагается заменять 

врачами общей практики с более широкой компетенцией. Часть компетенций 

врача, который при не слишком быстром сокращении участка вряд ли может 

https://rg.ru/2018/02/20/patrushev-pered-vyborami-uvelichitsia-chislo-kiberoperacij.html


13 

работать эффективно, предлагается передать дополнительно 

доквалифицированному среднему медперсоналу. 

Вместе с перепрофилированием ряда стационаров на 

"высокоинтенсивные" (короткий срок пребывания) и "для долгосрочного 

лечения и реабилитации" (длительный срок), а также рядом других менее 

крупных инициатив все это, рассчитывают в ЦСР, даст внутрисистемную 

экономию в здравоохранении в 0,19% ВВП к 2024 году (около 270 млрд 

руб.), это, видимо, крупнейший обнаруженный ВШЭ ресурс 

перераспределения средств внутри системы. В итоге для потребителя 

медуслуг предложения аналогичны увеличению госрасходов в экономике на 

здравоохранение (от нынешнего уровня без учета роста ВВП) в пределах 15–

20% за шесть лет. При этом, как отмечает "Коммерсантъ", документ был 

очень ожидаемым. Существенное повышение расходов в формирование 

человеческого капитала (здравоохранение и образование, так называемый 

бюджетный маневр) считалось одним из главных бюджетных предложений 

команды главы ЦСР Алексея Кудрина. Однако как раз расходы на 

здравоохранение не предполагается существенно увеличивать, и основная их 

часть пойдет на поддержание уровня зарплат в сфере. Главная идея доклада 

на ближайшие годы — "эволюционное" замещение участковых терапевтов (и 

существующих вакансий — до 30% штата) врачами общей практики. Самым 

резким социальным предложением доклада газета называет "систему ОМС-

2" - платное расширение страховой программы в ОМС за более высокий 

страховой взнос. По данным газеты, часть положений  компромиссного 

доклада будет одобрена в послании Владимира Путина уже 1 марта 

("Сначала вылечим врачей"). 

"Независимая газета" обращает внимание, что по замыслу экспертов 

ЦСР, развитие системы финансирования здравоохранения должно расширять 

возможности получения платных медицинских услуг для обеспеченной части 

населения, но "без ущерба для возможностей получения бесплатной 

медицинской помощи для основной части населения". Подобное уточнение 

выглядит несколько удивительно, если учесть что чуть ли не следующим 

пунктом авторы доклада предлагают ввести норму, по которой пациенты по 

желанию смогут доплачивать за "применение оригинальных лекарственных 

препаратов, более качественных медизделий, лучших расходных материалов, 

не предусмотренных стандартами лечения". "Предлагаемый механизм 

позволит увеличить доступность качественной медицинской помощи для 

граждан. А формирование более развитого рынка платных медицинских 

услуг, оказываемых как в частных, так и в государственных и 

муниципальных медицинских организациях, со временем создаст условия 

для введения новых страховых механизмов сочетания государственного и 

частного финансирования здравоохранения", – полагают в ЦСР. Однако по 

мнению профессора Академии при народного хозяйства и госслужбы 

(РАНХиГС) Александра Пиддэ, "говорить о развитии системы оказания 

медицинской помощи можно только с той стороны, что и бесплатные услуги 

https://www.kommersant.ru/doc/3557351
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будут доступны". Кроме того, как считает директор Института экономики 

здравоохранения ВШЭ Лариса Попович, пока не решена проблема низкой 

эффективности бюджетных расходов в медицине, разговоры об увеличении 

платной медпомощи населению приведут к росту социальной напряженности 

("Медицинские услуги разделят на первый и второй сорт"). 

Как отмечает "РБК", эксперты ЦСР, по сути, предлагают выстроить 

систему софинансирования в здравоохранении официально, тем более что 

уже сейчас россиянам приходится платить за медицинскую помощь, в том 

числе за формально бесплатные услуги. В частности, по данным Российского 

мониторинга экономического положения и здоровья населения Высшей 

школы экономики, в 2016 году 15% граждан доплачивали за полученную 

медицинскую помощь. Также, если система софинансирования не будет 

выстроена, Россия серьезно отстанет от развитых стран в сфере 

здравоохранения, указывают авторы доклада, которое быстро замещает 

военную сферу в качестве главной площадки технического прогресса в мире 

("Медицина должна стать полуплатной"). 

 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ МАТЕРИАЛЫ ЦЕНТРИЗБИРКОМА 

УВИДЯТ МИЛЛИОНЫ СОТРУДНИКОВ ОТЕЧЕСТВЕННЫХ 

ПРЕДПРИЯТИЙ 

Российские бизнес-объединения и предприятия проинформируют 

своих сотрудников и клиентов о предстоящих выборах президента. Так, 

материалы, размещенные Торгово-промышленной палатой (ТПП), должны 

охватить не менее 10–12 млн человек, рассказал "Известиям" президент ТПП 

РФ Сергей Катырин. Одновременно миллионы избирателей увидят 

информацию ЦИК в отделениях "Почты России" — она уже получила 660 

тыс. листовок и 28 тыс. плакатов, а тематические ролики транслируются во 

всех отделениях, где есть видеоэкраны, сообщили "Известиям" в пресс-

службе компании. Также ЦИК намерена популяризировать выборы через 

ОАО "РЖД" и Сбербанк. Эксперты полагают, что такого рода агитация 

поможет заинтересовать персонал предприятий и, как следствие, повысит 

явку избирателей. 

С начала избирательной кампании Центризбирком подписал целый ряд 

соглашений с отдельными предприятиями и их объединениями, в том числе с 

Торгово-промышленной палатой и Российским союзом промышленников и 

предпринимателей (РСПП). Таким образом ЦИК планирует донести до 

россиян информацию о выборах, прежде всего о новых возможностях 

голосования по месту фактического пребывания, подчеркивала глава 

ведомства Элла Памфилова. 

"В реализации соглашения участвует вся система ТПП страны, а это 

180 территориальных и муниципальных палат. Мы предложили также и всем 

членам ТПП РФ принять участие в этой работе, — рассказал Сергей 

Катырин. 

http://www.ng.ru/economics/2018-02-22/4_7178_medicina.html
https://www.rbc.ru/newspaper/2018/02/22/5a8caafc9a79477233158811
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На сегодняшний день в ТПП РФ входит более 53 тыс. компаний и 

индивидуальных предпринимателей, а также около 200 союзов, ассоциаций и 

бизнес-объединений. Участие в реализации соглашения с ЦИК является 

добровольным, подчеркивает Сергей Катырин. Сама ТПП РФ размещает 

информационные материалы на своем сайте, в том числе на видеоканале 

"ТПП-информ". Информация о выборах есть и на сайтах большинства 

региональных палат ("Компании включились в кампанию"). 

https://iz.ru/711746/iuliia-makarova-angelina-galanina/kompanii-vkliuchilis-v-kampaniiu

